
 

 
 

 

Emmanuel, Dieu avec-nous dans l’ordinaire de nos vies. 

Après la commémoration de la Nativité et la contemplation du mystère de l’incarnation pendant 
les deux semaines du temps de Noël, la fête du baptême du Seigneur, lundi dernier, nous introduit 
dans le temps liturgique ordinaire. Cette fête atteste que Dieu est bien l’Emmanuel, Dieu avec nous, 
selon le nom annoncé par les prophètes. Dieu sauve en étant avec nous, tel est le fondement de la 
foi chrétienne et de l’espérance qui nous anime. 

Le baptême du Seigneur dans le Jourdain manifeste une réalité de toute la vie de Jésus. Dieu s’est 
fait homme pour épouser la condition humaine, pour se faire proche de son peuple. L’ultime preuve 
de l’amour de Dieu pour l’homme est sa proximité réalisée par l’incarnation de son Fils unique. En 
se prêtant humblement au baptême de Jean, Jésus inaugure sa vie publique qui sera celle d’un 
prédicateur itinérant, homme parmi les hommes, et aussi Dieu avec-nous. 

Ce Temps dit « ordinaire » n’est pas si ordinaire que cela, il est entrecoupé par le cycle pascal qui 
commence le mercredi des cendres et se termine à la Pentecôte. A la différence des autres temps 
liturgiques, il n’est pas centré sur un mystère particulier de la vie du Christ mais sur la présence du 
Sauveur à notre monde, à notre vie.  

Les textes bibliques durant le temps liturgique ordinaire nous présentent le plan du salut annoncé 
depuis l’Ancien Testament jusqu’à la venue du Sauveur : L’attente du Messie, le Verbe incarné, la 
prédication du royaume, l’appel à la conversion et les signes manifestes de guérisons et de 
libération réalisant le salut de Dieu pour tous les hommes. 

Dans l’ordinaire de la vie de ses contemporains, Jésus a révélé la gloire de Dieu en accomplissant sa 
mission. Ainsi se croisent la vie des hommes et l’action de Dieu.  

Aujourd’hui encore, Dieu est à l’œuvre dans le monde et dans chacune de nos vies. La diversité des 
épisodes de la vie du Christ pourra interpeller tout ce qui fait notre personne, pour mieux répondre 
à notre vocation de baptisés. 

 Les récits de guérison nous invitent à présenter au Seigneur ce qu’il doit transformer en nous. Les 
appels à vivre fraternellement selon l’amour du Christ nous relancent dans notre vie de charité. 
L’annonce du royaume de Dieu nous incite à donner la priorité à ce qui demeure, dans un monde 
si préoccupé du confort matériel. 
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En fait, le temps ordinaire au cours de l’année liturgique est celui du temps de l’Eglise où nous vivons dans l’ordre 
du Sauveur qui nous ouvre à l’Evangile : « Aimez-vous les uns les autres comme moi je vous ai aimés » 

Ce temps liturgique donne à l’Eglise et à tous les baptisés d’annoncer le mystère pascal du Christ, mort et ressuscité, 
c’est le temps du témoignage de l’amour de Dieu pour chacun des hommes en Jésus-Christ. 

Père Erick Baldé, curé 
 
 
 

Dans notre paroisse 

Rencontre avec les Séminaristes du diocèse. 

Samedi 6 janvier, à Sainte Colombe, notre Evêque 
Dominique Blanchet a célébré la Solennité de l’Epiphanie 
lors de la Messe de 18h30, entouré par 6 des 8 
séminaristes de notre diocèse. 

Dès 9h leur visite de notre Doyenné a débuté à Saint 
Léonard avant de se poursuivre au fil de la journée par 
différentes rencontres. Celles-ci leur ont offert l’occasion 
d’observer la vie paroissiale au plus près des réalités 
concrètes du Val de Marne : joies, difficultés, projets…avec 
toujours le souci de la Mission première de tout baptisé : 
annoncer l’Evangile. 

Après la célébration, nous nous sommes retrouvés autour 
de notre évêque à la salle Municipale de l’’Hay les Roses en 
face de Notre Dame de la Trinité pour un repas convivial 
avec les membres de l’EAP, du CEP, les servants d’autel, 
des jeunes de la Paroisse, d’«Ouvre toi Béthanie», de 
l’Association Sainte Colombe. 

Chacun avait apporté entrées, fromages ou boissons. Père Erick, Josselin et Sonny, avaient préparé du poulet 
à la manière haïtienne. 

Cette rencontre a favorisé des échanges très riches avec notre Evêque, le Père Gilles et les séminaristes. Deux 
d’entre eux seront ordonnés fin juin. 

Cette soirée, avant la traditionnelle Messe des Peuples le lendemain, témoigne du dynamisme de notre 
paroisse. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
20ème MESSE DES PEUPLES 

Plus frère, plus loin dans la paix 

Cette année, nous avons fêté notre 20e Messe des 
Peuples ! Quelle joie ! Que de chemins parcourus 
ensemble depuis notre 1ère édition en 2004 ! Elle nous a 
rassemblé dans la fraternité et la foi, avec nos différences 
visibles et invisibles. C’était une grande bénédiction. 

Cette célébration exceptionnelle a été présidée par le père 
Jean-Luc Vedrine, vicaire général du diocèse de Créteil, le 
père Christian Berton, supérieur des spiritains, deux 
autres spiritains : le père Paul Grasser et le père Pierre 
Loubier, notre curé le père Érick Baldé et notre diacre 
Bedel Nguibous Bihiya. 

Il y avait une belle ambiance, les paroissiens en famille, 
des amis venus d’ailleurs, les foulards de différentes 

couleurs représentant chaque continent, le mot PAIX écrit en différentes langues affiché sur les murs, 
l’exposition des photos de 20 ans de célébrations, la chorale, ses musiciens et choristes avec toute leur énergie 
pour chanter en une dizaine des langues. Ce fut une Messe des peuples remarquable. 

Nous vous partageons le témoignage de Helin :  

« C’était ma première Messe des Peuples. Elizabeth 
m’a très gentiment convié lors d’une messe de 
l’avent. J’ai été très curieuse de vivre cette messe, si 
peu ordinaire.  

Je suis moi-même d’origine kurde, fille d’immigrés 
fuyant la guerre. Mes racines font de moi qui je suis. 
Il était très important qu’en décidant de me baptiser 
à l’âge de 30 ans, je me sente à ma place au sein de 
l’église.  

J’ai toujours été accueillie et à ma place, mais lors 
de cette messe, ma différence culturelle avait 
réellement une autre dimension. Nous sommes tous 
empreints de nos racines, à travers nos habits, nos 
chants religieux, la pratique même de notre foi.  

J’ai été ravie de faire partie de l’assemblée des fidèles, qui ont été très nombreux à cette messe. Les différents 
chants religieux, la joie dans les cœurs, il y avait malgré toutes ces différences, une chose commune, celle de 
notre foi chrétienne. Le repas convivial après la messe nous a également permis d’échanger, et de goûter aux 
délicieuses spécialités culinaires de chacun. » 

Nous remercions chaleureusement tous ceux qui 
ont contribué au succès de cette célébration. Cela 
a été possible grâce à une organisation rigoureuse, 
l’implication de nos jeunes paroissiens, un travail 
important joyeusement réalisé par nos bénévoles 
sans qui rien ne serait possible. Un immense MERCI 
à tous ! Un grand merci également à vous tous qui 
avez fait de notre buffet un succès, en nous invitant 
à savourer vos spécialités culinaires. 
 

L’Équipe de la Messe des Peuples 

 

 

 



 

Prenez date 

Dans notre paroisse 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Nos peines :  
Sont retournés à la maison du Père, obsèques de : 
Monsieur André ANGELE – Monsieur Jacques BOUYSSOLI – Madame Raymonde CHRISTIAN – 
Monsieur Gilles THÔLE 

Nous les confions à votre prière, ainsi que leurs familles 
 

 

 

 

COMMUNAUTE 
Nos joies :  

Baptême à Sainte Colombe : Maurice MENAGA TEGLIEL 
 

Nous contacter :                                      ISSN : 2268-9389 
Paroisse Sainte Colombe 3 rue Jaume 94550 Chevilly-Larue 
Tél : 01 46 86 16 25  Courriel : secretariat.saintecolombe@yahoo.fr 
Le site de la vie du secteur :  http://www.catholiques-val-de-bievre.org/ 
 

Le denier de l’Eglise fait vivre notre communauté.  Ne l’oublions pas ! 
 

Eveil à la Foi 
Dimanche 14 janvier à 10h30 à Notre Dame 

Aumônerie 6èm-/5ème 
Dimanche 14 janvier 10h-15h à Notre Dame 

Aumônerie 4èm-/3ème 
Dimanche 14 janvier 10h-15h au Moutier à l’Hay 
les Roses 

Réunion CCFD-TMS 
Mardi 16 janvier à 19h30 au 3 rue Jaume  

Célébration 2ème étape préparation baptême 
Samedi 20 janvier à 18h30 à Sainte Colombe  

2ème réunion avec les parents préparation de la 
célébration du baptême  

Vendredi 26 janvier à 20h à Notre Dame 
Aumônerie des Lycées 

Vendredi 26 janvier 19h30-21h30 à la Cabane 
 

Rendez-vous hebdomadaires 
Chapelet 

Mardi 18h15 à Sainte Colombe 
Assemblée de louange animée par la fraternité 

Ouvre-toi Béthanie 
Jeudi 19h à Notre Dame de la Trinité 

 Quête impérée 
Samedi 20 et dimanche 21 janvier 

Pour les Séminaires 

Messes dominicales 
Samedi 18h30 à Sainte Colombe 
Dimanche 9h au Bon Pasteur 
                   10h30 à Notre Dame de la Trinité 

Messes en semaine 
Mardi 19 h à Sainte Colombe 
Mercredi 19h à Notre Dame de la Trinité 
Jeudi 9h au Bon Pasteur 
 

Messe d’ouverture de l’année « Sport Fraternel 2024 » 
Dimanche 14 janvier à 10h30 à l’église St Denys d’Arcueil 

C’est à Arcueil que le Père dominicain Henri Didon a inventé la devise olympique ; 
« plus vite, plus haut, plus fort » 

Pour en faire mémoire, plusieurs temps forts diocésains auront lieu en 2024 à Arcueil et dans le doyenné 
d’Arcueil Gentilly Kremlin Bicêtre. 
Au cours de la messe présidée par notre évêque Dominique Blanchet, l’église St Denys d’Arcueil sera 
dédicacée comme église pour les Jeux de 2024, avec la bénédiction d’une chapelle consacrée au Sport 
Fraternel.  Contact : sportfraternel@eveche-creteil.cef.fr 

SOIREE DES ILES : Samedi 3 février à 20h30 à Notre Dame de la Trinité 
Soirée conviviale organisée par l’association Sainte Colombe pour fêter les 20 ans de sacerdoce du Père Erick 
Contact : Gérard LE BOYER : 06 76 29 04 68 


